

Destacan en ONU potencialidades de la cooperación Sur-Sur



Naciones Unidas, 12 sep (RHC) El secretario general de la ONU, António Guterres, destacó el poder de la cooperación Sur-Sur para avanzar en el desarrollo sostenible y ofrecer soluciones a desafíos comunes.

Por medio de un comunicado con motivo del Día Internacional de la Cooperación Sur-Sur, se refirió al espíritu de solidaridad, respeto por la soberanía nacional e igualdad de asociación que priman en esos intercambios

'En todo el mundo en desarrollo, más niños asisten a la escuela, las tasas de mortalidad materna e infantil se han reducido a la mitad, y la pobreza extrema se ha reducido drásticamente'.

Según dijo el secretario general, la cooperación Sur-Sur ofrece soluciones concretas a desafíos compartidos, y muchos países se convierten en fuentes de apoyo e inspiración para enfoques innovadores de desarrollo.

Pero grandes focos de pobreza permanecen en el Sur Global, incluso en

economías de rápido crecimiento, observó.

El progreso no es lo suficientemente rápido como para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030, y la prosperidad debe ser compartida de manera más amplia, recalcó.

Además, agregó Guterres, la emergencia climática amenaza décadas de progreso y los países del Sur Global ya se ven gravemente afectados por el empeoramiento de los efectos de la crisis climática.

De acuerdo con el máximo representante de Naciones Unidas, la cooperación Sur-Sur no puede ser un sustituto de la asistencia oficial para el desarrollo, ni reemplazar las responsabilidades del Norte Global

establecidas en la Agenda de Acción de Addis Abeba y el Acuerdo de París.

Eso sí, recalcó, la cooperación Sur-Sur continúa ofreciendo un camino prometedor con el fin de acelerar el progreso que no deje a nadie atrás.

'Para aprovechar ese potencial, debemos coordinar estos esfuerzos y establecer estrategias sostenibles para aumentar el impacto. En este Día Internacional, reafirmemos nuestro compromiso de lograr la Agenda 2030 aprovechando las lecciones del Sur y compartiéndolas ampliamente (?)'.

La presidenta de la Asamblea General de la ONU en su 73 período de sesiones, María Fernanda Espinosa, también enfatizó en el importante papel de la cooperación Sur-Sur.

Desde 2016, el valor del comercio Sur-Sur aumentó casi siete veces: de 600 mil millones de dólares en 1995 a cuatro billones en 2016. En ese período, las exportaciones Sur-Sur crecieron a una tasa promedio anual de 13 por ciento, superando con creces las exportaciones mundiales a ocho por ciento, detalló.

'Este día brinda la oportunidad de reflexionar sobre las transformaciones que hemos visto en el Sur Global desde que se creó la ONU, cuando tantos países no tenían un asiento en la mesa', dijo en un su mensaje por la fecha.

Actualmente, recordó, el Sur Global constituye la mayoría de los miembros de Naciones Unidas y de la población del planeta. Su participación en la riqueza mundial ahora es del 40 por ciento, y se estima que aumentará al 55 por ciento para 2025.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/201865-destacan-en-onu-potencialidades-de-la-cooperacion-sur-sur>



Radio Habana Cuba